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AO SEGUNDO DIA DO MÊS DE JULHO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E 1 

QUATRO, reúne-se às 14 horas na sala do Conselho Municipal de Saúde, na 2 

Secretaria de Saúde, localizado à Rua Engenheiro José Himério, nº11, Campo 3 

Grande, no Município de Cariacica, o Conselho Municipal de Saúde para a 202ª 4 

Ducentésima Segunda Reunião Ordinária, com a presença dos (as) conselheiros 5 

(as) REPRESENTANTES DO SEGMENTO USUÁRIOS- TITULARES E 6 

SUPLENTES: Jean Carlos Gomes da Silva Teixeira, Joseni Valim de Araújo, 7 

Celia Maria Vilarino e Rosangela P. do Nascimento Santos; 8 

REPRESENTANTES DO SEGMENTO PROFISSIONAIS DE SAÚDE-9 

TITULARES E SUPLENTES: Sérgio Alexandre da Silva, Josiania Carla Teixeira 10 

de Oliveira,  Elias Nascimento Rocha, Jamila Bonfá e Fellipe Bonisem Torres; 11 

REPRESENTANTES DO SEGMENTO GESTÃO E PRESTADORES DE 12 

SERVIÇOS-TITULARES E SUPLENTES: Lucas Leonardo Cavalcante dos 13 

Santos e Paulo Cesar Reblin; SECRETÁRIA EXECUTIVA: Josivete Ferreira 14 

Aranha. VISITANTE: Maria da Penha Nascimento e Ilona Açucena Chaves; 15 

ITEM N°01 DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA PAUTA: Joseni boa tarde a todos 16 

e todas vamos iniciar nossa reunião agradece a presença dos presentes, então 17 

vamos a pauta, faz a leitura da mesma e a própria pede uma inclusão de ponto 18 

de pauta, recomposição da mesa diretora pois um dos membros foi afastado, e 19 

pede uma segunda inclusão de ponto de pauta, formalização da indicação dos 20 

membros para plenária estadual. Após a inclusão de mais dois pontos de pauta 21 

Joseni faz a pergunta quem aprova a pauta? Por unanimidade pauta aprovada. 22 

ITEM N°2 APRECIAÇÃO DA ATA 201ª REUNIÃO ORDINARIA: Joseni 23 

pergunta todos leram a ata alguma observação? Sem observação ata aprovada 24 

por unanimidade. ITEM N°3 RESOLUÇÃO: Joseni aprovação da resolução nº 25 

299, a mesma explica que agora as resoluções vão ser separadas para não ficar 26 

resoluções pendentes a publicação para o próximo mês, quem aprova? Por 27 

unanimidade resolução aprovada. ITEM N°4 INDICAÇÃO DE UM 28 

CONSELHEIRO PARA ACESSARO DIGISUS: Joseni pede para Josiania fazer 29 

uma explicação, Josiania o DUGISUS é uma página na internet onde a gestão 30 

digita os dados referente ao RAGSUS e encaminha para o conselho de saúde 31 

que confere as informações e coloca o parecer RAGSUS. O conselho precisa 32 

eleger um membro para ser responsável pelo DIGISUS, aguem se manifesta 33 

Josiania levanta a mão, Joseni pergunta se mais alguém se manifesta, não 34 

havendo mais ninguém a conselheira Josiania Carla Teixeira de Oliveira é a 35 

indicada para alimentar e acessar o DIGISUS. ITEM N°5 ALTERAÇÃO NA LEI 36 

Nº4.464 DO CMS DE ACORDO COM A RESOLUÇÃO DO CNS 453: Joseni a 37 

lei do conselho ela ainda está baseada na resolução do conselho Nacional nº 38 

333 e o conselho Nacional tem outra resolução normatizando os conselhos o 39 

funcionamento e todos procedimentos relativos aos conselhos, mesmo vendo no 40 

cabeçalho da pauta está a 453 mais a nossa lei não está de acordo com a 453. 41 

Joseni explica ainda da necessidade de fazer esta alteração na recomposição 42 

do conselho, nesse momento Sergio auxilia a secretaria Josivete e consulta na 43 

internet a lei 453 e a Presidente Joseni lê os pontos onde fala como é feita a 44 

composição do conselho. Josiania solicita mais esclarecimentos onde que tem 45 
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que alterar a lei do conselho, Sérgio explica as entidades que não tem 46 

representação dentro do conselho e que precisa ser revista essa situação. 47 

Fellipe contribui explicando que existe as paridades e na lei é uma sugestão e 48 

que não é necessário ser contemplado tudo que está escrito lá é uma sugestão 49 

e não impeditivo. Jamila fala sobre a legislação do CMS é preciso ser estudado 50 

com calma e sugere que a COFINO faça uma análise da resolução e 51 

comparação com a lei e faça um parecer com sugestão e proposta de alteração 52 

e revisão da lei do conselho para que fique mais atual e mais democrático. Felipe 53 

acrescenta que se for mexer e fazer alteração na lei do conselho que seja para 54 

próxima eleição e aproveitar o processo eleitoral também para tentar contemplar 55 

um número maior de pessoas técnicas para ficar à disposição. Joseni explica 56 

que precisa ser regulamentado a nossa lei se fosse só um artigo dois ou três era 57 

fácil para fazer este acerto, mais que quando leu viu que era vários itens que 58 

precisam de alterações. Joseni fala sobre a minuta do decreto que precisa ser 59 

preparada e encaminhar. Josiania volta ao assunto da proposta que Jamila fez 60 

e que não foi colocada em votação, Jamila fala novamente a proposta e é aberta 61 

a votação quem concorda? Com oito (8) votos a favor proposta aprovada o 62 

encaminhamento para alteração da lei para comissão de orçamentos e finanças. 63 

ITEM N°6 DOTAÇÃO ORÇAMENTARIA DO CMS E SUPRIMENTO: Joseni 64 

explica que esse foi pedido de esclarecimento uma conselheira, qual a diferença 65 

entre dotação orçamentaria e suprimento de fundo. Josiania se dispõe para 66 

explicar, suprimento de fundo é um recurso de uns quinhentos reais para o 67 

Conselho para ser usado em pequenos gastos e serviços, por exemplo faltou um 68 

copo descartável, a secretaria executiva que é a gestora do suprimento de 69 

fundos verifica se  no almoxarifado tem ou não o material. Na negativa a 70 

secretaria tem quarenta e oito horas para comprar esse copo, fazer orçamento 71 

em três locais diferentes, com o menor preço e comprar o que tiver o menor 72 

preço e justificar no processo a necessidade desse copo e fazer a prestação de 73 

conta desse dinheiro que pode ter sido usado os quinhentos reais ou parte dele. 74 

Dotação orçamentaria é a que está no orçamento quando foi para câmera que 75 

foi aprovado no orçamento da secretaria de saúde. O Conselho tem um valor no 76 

momento não sabe qual o valor. O conselho não é o ordenador de despesas 77 

quem é o secretario e fica vinculado a ele, para que serve esse dinheiro? Para 78 

despesas de viagem que os conselheiros fazem, como por exemplo a viagem 79 

que Ilona e Elias fizeram ano passado, o Sérgio vai fazer uma agora para Brasília 80 

então a secretária executiva tem que abrir um processo e demanda para o 81 

secretario ele que vai fazer especificar essa dotação de despesa conforme a 82 

necessidade do conselheiro. O que mais pode ser comprado com esse dinheiro, 83 

exemplo contratação de algum serviço que o conselho precise desde que esteja 84 

na legalidade. La na prestação de contas podemos ver se foi gasto onde foi gasto 85 

é só ficar atento aos relatórios. Ilona faz um breve acréscimo na fala da Josiania 86 

e questiona a respeito de um cartão que a antiga secretaria tinha, Josiania mais 87 

uma vez explica que a antiga secretaria pediu orientação de como abrir uma 88 

conta no suprimento de fundo e ela a orientou, mais que provavelmente o cartão 89 

nunca foi usado não tem certeza. Joseni decorre sobre a reestruturação do 90 
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conselho e que nesse momento precisa da ajuda de todos e que está auxiliando 91 

a secretária e aprendendo junto com ela também, que já conversou com o 92 

secretário e que ele se prontificou na reunião da mesa diretora que o que 93 

podemos acelerar a questão de equipamentos para o conselho ele vai ajudar e 94 

agilizar para nós. Paulo considerando a fala do secretário onde é para planejar 95 

e demandar o que é preciso fazer sugere que enviem ao gabinete tudo aquilo 96 

que o conselho precisa neste momento, façam um requerimento e enviem ao 97 

secretário. ITEM N°7 RELATOS DAS COMISSÕES: Joseni fala pela mesa 98 

diretora que foi alterado as datas das reuniões para todas as segundas um dia 99 

antes da data que estava agendada. COFINO Jamila explica que não 100 

conseguiram se reunir. Joseni informa que a conselheira Celia passa a compor 101 

comissão de orçamento e finança. Sérgio informa que a comissão do RH se 102 

reuniu e tratou de alguns pontos que teve encaminhamentos, foi tratado as 103 

escalas de trabalho nas equipes UBS e PAs, como que é o plano de trabalho e 104 

a distribuição desses profissionais dentro desses equipamentos, insalubridades, 105 

ponto eletrônico e processos administrativos. Especificamente da escala de 106 

trabalho foi sugerido que fosse enviado para o conselho todo mês a composição 107 

de cada setor dessas UBS e cada PA. Outro ponto que teve encaminhamento 108 

foi o ponto eletrônico porque teve a presença da coordenação do RH e ela 109 

relatou que nem todos os trabalhadores estavam registrados para poder bater o 110 

ponto biométrico. Então Sérgio lembrou que no relatório de gestão estava com 111 

cem por cento de meta atingida, com essa contradição de informações ele 112 

informa a comissão COFINO a alteração em conformidade com essa informação 113 

que ela deu. Sobre os processos administrativos, Pauliene Gomes Figueira 114 

informa que é encaminhado para o gabinete do secretário de saúde, segundo 115 

ela não tem uma comissão de sindicância constituída como vemos em outras 116 

secretarias. Josiania pergunta qual a finalidade de saber sobre os processos por 117 

que alguns correm em sigilo. Sérgio explica que ele enquanto categoria de 118 

trabalhador chegou a ele questão ligada aos trabalhadores que segundo ele não 119 

tiveram o devido retorno no que deveria ser dado de um processo administrativo. 120 

Josiania até no estatuto do servidor está claro quais são os tramites, quem abre 121 

processo administrativo é só o prefeito através da COPAD. Sérgio fala que 122 

considerava que na secretaria existia uma comissão de sindicância, mas a 123 

informação que foi trazida é que o RH não demanda, mas nada que não seja da 124 

questão da estrutura de trabalho. Jamila sobre a comissão de sindicância não 125 

sabe em que situação está, não sabe se foi atualizada por conta das dificuldades 126 

de cada sindicância, indicar um grupo de pessoas diferente porque no final foi 127 

criado um grupo fixo com executores fixos para analisar todas as sindicâncias. 128 

Sérgio a situação que está em volta desse ponto de pauta se deu por três 129 

situações, informações que a secretaria não tem procedimento administrativo 130 

para funcionário que falta, superior que determina as legislações do município e 131 

nacional, e informações de assédio moral dentro do espaço de trabalho e não foi 132 

dado encaminhamento e também de funcionários que saiu do município por 133 

meses e ficou recebendo indevidamente. O que ele quer entender é como estas 134 

informações são tratadas dentro da secretaria para dar um retorno aos 135 
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trabalhadores. Josiania faz uma explicação de como o servidor pode 136 

acompanhar o seu processo usando o site da prefeitura com o número do 137 

processo. Joseni precisamos fazer um encaminhamento para saber se tem essa 138 

comissão de sindicância. Josiania fala que é preciso fazer o procedimento 139 

correto primeiro fazer um oficio com a Mesa Diretora para o gabinete solicitando 140 

todos os esclarecimentos de qual é um tramite de um processo administrativo 141 

interno na SEMUS. Celia pede a palavra e direciona sua fala a Paulo, a maioria 142 

dos cargos de supervisores não tem conhecimento na área da saúde estou 143 

sabendo que tem até pedagogo que está trabalhando como supervisor, mas a 144 

Lei Orgânica é bem clara que para ser um gestor na área da saúde tem que ter 145 

formação, ser graduado na área da saúde. Joseni chama para voltar ao assunto 146 

da falta de profissionais, faltou medico, o supervisor precisa fazer um 147 

encaminhamento devido. Jean faz uma colocação onde muitas vezes não é 148 

encontrado atendente de farmácia porque não há fiscalização, quem pode esta 149 

acobertando uma situação dessa ou a falta desse trabalhador? Sérgio relembra 150 

sobre a explanação que o secretário fez na reunião passado sobre o consorcio 151 

e que não iria mais falta médicos nas unidades, alguns profissionais dizem que 152 

estão saindo por ameaça, mais existe boletim de ocorrência é preciso estruturar 153 

estas informações. Sobre o supervisor decidir quando o profissional tira férias 154 

precisam parar de ficar pensado isso como entrave, é os próprios profissionais 155 

determinam quantas pessoas eles querem atender por plantão, ele diz ser 156 

informações internas e que tem muitos profissionais que nem batem ponto, e 157 

que os médicos estão insatisfeitos porque agora estão sendo orientados a 158 

trabalhar cumprindo suas cargas horaria e batendo ponto. Quando foi feito o 159 

remanejamento do PAs dos médicos efetivos para as unidades, esses 160 

profissionais não estão cumprindo a carga horária e quando foi colocado no 161 

relatório a secretaria não o convenceu que os agentes de endemias também não 162 

estavam deixando passar um relatório aqui dizendo que o ponto estava cem por 163 

cento instalados essa é uma gravidade. Josiania que sobre o cargo e função de 164 

supervisão, isso vai muito de cada supervisor e da vontade dele de trabalhar e 165 

de executar a lei conforme é. Fellipe se o ponto está instalado e a população 166 

está reclamando que não tem médico, algo está errado, tem que ter três partes, 167 

física a digital e a conduta. Paulo faz uma explicação de como funciona o 168 

consorcio, é uma organização que tem mais de vinte e cinco anos no Espirito 169 

Santo, e que tem muitas dificuldades que são enfrentadas principalmente no 170 

interior e que os processos aplicados pelo ministério público mais médico, 171 

concurso público e um modelo federal novo que agora fica de cinco a seis meses 172 

um médico para fazer adesão a um Município, e que no consorcio o médico faltou 173 

uma, duas ou cinco vezes ele já é cortado é uma pratica que funciona. Quanto 174 

ao ponto digital, Paulo diz que crer que os pontos não estejam sendo violados e 175 

que cada um que responda por sua própria pessoa ou seja pelo seu CPF. Joseni 176 

fala que a questão desde o início é a falta do trabalhador, de médicos e que 177 

também o Jean falou sobre a falta do representante da farmácia para dispensar 178 

os medicamentos, não é possível colocar qualquer outro trabalhador no lugar 179 

dele, como ele pode estar quinze dias de licença prêmio. Josiania relata que 180 
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esse é um direito do trabalhador e que está na lei, que ele pode tirar até três 181 

períodos de dez dias, pois a lei permite. O que deveria ter sido feito é que na 182 

ausência desse profissional deveria ter outro para substitui-lo. E conclui que a 183 

falha está no gestor do local, no caso o supervisor que deveria ter tomado todas 184 

as providências necessárias. Joseni sobre a conferência, comunica que será 185 

apresentado todo relatório na próxima reunião e que até agora não foi informado 186 

nem a data nem local da conferência regional. ITEM N°8 RECOMPOSIÇÃO DA 187 

MESA DIRETORA Joseni com o afastamento da conselheira Ilona passa a ser 188 

titular a conselheira Celia Maria e como suplente Leonardo da Cunha Amaral, e 189 

na vaga de Ilona na mesa diretora será substituída pelo conselheiro Jean. ITEM 190 

N°9 FORMALIZAÇÃO DA INDICAÇÃO DOS MEMBROS PARA PLENARIA 191 

ESTADUAL Joseni encaminhamento da resolução com a indicação de Joseni 192 

como titular e Sérgio como suplente para a coordenação de plenária estadual. 193 

Aprovado por unanimidade. INFORMES: Joseni sobre os cartões de vale 194 

transporte foi encaminhado para verificação de consulta de saldo, como há saldo 195 

nos cartões, não há necessidade de abertura de processo para solicitar novos 196 

cartões, pode ser utilizado estes já existente. Sobre os crachás estamos 197 

aguardando o suprimento de fundo ser liberado para fazer a aquisição dos 198 

crachás. Sobre o custeio das passagens e diárias da viagem do conselheiro 199 

Sérgio o processo está em trâmite a partir da próxima semana será liberado. 200 

Ilona anuncia sua saída e diz que foi um prazer estar esse tempo com todos e 201 

que de alguma forma ela vai voltar. Josiania também comunica possivelmente 202 

também sairá pois passou em um concurso Nacional está esperando a 203 

convocação. Jamila faz um comentário que a secretaria traga a conhecimento 204 

dos conselheiros estimulando que a gestão faça apresentação de coisas boas 205 

pois a secretaria tem projetos lindíssimos. Joseni agradece a todos e encerra a 206 

reunião. Eu, Josivete Ferreira Aranha, secretaria executiva deste conselho traço 207 

a presente ata que após lida e discutida e aprovada, segue assinada e em anexo 208 

a lista de presença de conselheiras/os.         209 


